

Atenderá el Grupo de los 20 propuestas del Business-20 (El Financiero 28/06/12)

Atenderá el Grupo de los 20 propuestas del Business-20 (El Financiero 28/06/12) Ivette Saldaña Jueves, 28 de junio de 2012 Países ricos mantienen promesa de avanzar rumbo a la liberalización comercial. A una semana de que se llevó a cabo la Cumbre de Líderes del Grupo de los 20 (G-20), los empresarios integrantes del Business 20 (B-20) aseguran que la mayoría de sus propuestas en materia de comercio e inversión, y en contra del proteccionismo, las adoptaron los mandatarios. En un documento, el B-20, la International Chamber of Commerce (ICC) y el Foro Económico Mundial (WEF) afirman que se hizo un llamado a futuras discusiones sobre los retos y las oportunidades del sistema multilateral de comercio en una economía globalizada, es decir que sugieren mantener de manera permanente los temas de comercio e inversión. Lo anterior incluyó un llamado a las organizaciones Mundial del Comercio (OMC) y para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD), para acelerar los trabajos en torno a las cadenas de valor y reportar el progreso para la siguiente reunión del G-20, en noviembre, bajo la presidencia de Rusia. En el texto del B-20, ICC y WEF se explica que el compromiso de los mandatarios de "resistir las medidas proteccionistas en todas sus formas" muestra que dan importancia al tema, además de que reconocieron que se incrementó el proteccionismo en el mundo y afirmaron que buscarán retirar las que ya estén en marcha. Sobre la mesa de seguimiento y cumplimiento de compromisos que conformaron los empresarios del B-20, el G-20 aceptó que notificará en tiempo los datos del comercio y las restricciones a las inversiones a fin de apoyar la conformación de estadísticas y el trabajo de monitoreo que realizarán los organismos internacionales. Facilitación Para los hombres de negocios, la propuesta de apoyar un rápido progreso en temas específicos de las negociaciones rumbo a la apertura comercial en la Ronda de Doha fue tomada también en cuenta por los líderes del G-20, ya que mantuvieron el mandato de empujar y dar pasos claros rumbo a la liberalización comercial. Los empresarios se vieron especialmente complacidos porque el G-20 agregó un párrafo en el que se afirma que continuarán trabajando específicamente en las áreas donde el progreso sea posible, como en los avances en la OMC para la facilitación comercial y en otros temas relacionados con las naciones menos desarrolladas. "La mención explícita a facilitación comercial es un importante paso para comenzar a identificar los elementos específicos de la Agenda para el Desarrollo de Doha, a fin de moverse sobre las prioridades", afirman en un comunicado el B-20, ICC y el WEF. Consideran que al reconocer los mandatarios la importancia de las inversiones como un medio que empujará el crecimiento económico, se admite que es necesario mantener un ambiente abierto a la inversión al ser ésta la manera de mover la actividad productiva. Exponen que pese a que no se admitieron explícitamente todas las recomendaciones en materia de comercio e inversión, hay un impulso indirecto en el que se atienden las preocupaciones empresariales.